
這個文件襄的決譲草案。那個決講草案共有兩個部 

分。A 段是關於常常發生的該委員會之任命及任期 

問題的。該決譲草案對於這兩項間題意義不甚淸楚 

之處 a 明白規定。B 段是請大家注意，過去因在決 

定勸募委員會應募各種用途之目標數字時未能注意 

其是否可能達到 , 以致使勸募委員會遭遇許多困難。 

這就是這個決譲舉案襄的兩大裏點。

二二.其他各報吿書則有關審許委員會所提的  

財政報吿，委派各輔助機關人員以實懸缺，聯合國 

及各專門機關審計程序之修訂等。

二三 . 主鹿：謝謝第五类員會報告員詳細說明 

關於這幾個項目的報告書。

經依譲事规則第六十八條幾定，決定對第五委 

H會所提各項報吿書不加討論。

二四 . 主 席 :現在旣無代表裏解释他對報吿書 

襄各決議，案的投票立場，應卽進行表決。

二五 .我現在先把文件 A /2 7 6 4嘉關於預算以 

外款項勸募委賛會報吿書的决議草案提出表決》

該決譲草案以五十一票對，通過，棄權者五。

二六 . 主席：下一項目爲第五委員會關於財政 

報吿與決算的三件報吿書6現在我們先表决文件A/ 
" 5 1 嘉闕於聯合國截至一九五三年十二月三十一日 

爲止年度決算的決議草案。

該決譲草案以五十票對零通過，棄權者五。

二七 . 主鹿 :下一項我們再表決文件A/2 755 *  
關於聯合國兒 *董基金截至九五三年十二月三十一 

日爲止年度海算的决譲草案。 第五委員會通過該案 

時並未有人異譲，如果沒有人提出反對，我就作爲

t a 經通過。

該决議草案攝過。

二八 .，主 廣 : 現在我在表决文件 A /2 7 6 9裏關 

於聯合國難民緊急救濟基金一九五二年三月一日至 

—九五三年十二月三十一0 閩決算的決議，案。

該決議审案以五十票衡零票通過，棄權者六。

二九 . . 主席：現在我們表决第五委員會#大會  

各輔助機關人員任命一事所建議的各決譲草案。各 

該舉案分見文件  A/2770、A/2771、A,/2772、A/2773, 
A /2 7 7 4及 A/2775。如無異議，我就作爲它們已經 

通過。

各決譲草案通過。

三0 . 主 席 : 我現在表決文件 A /27 7 6襄關於 

修訂聯合國及各專門機關審計程序的決議草案。該 

決譲草案原經第五委員會全體 - *政通過 , 如無異議， 

本人卽認爲已經大會予以攝過。

該决譲草案通過。

(午前^ 時四十分散會。）

第四九七次全體會議

—九五四年十一月四日屋期四午後三時紐約 

主席：Mr. Eelco VAN KLEFFENS(荷蘭）

悼念 Mr. Mahmoud Azmi 
並向伊期表示唁慰

— . 主鹿：請全體代表蕭立。

二 ’ 各位都知道咋天有一位同人突然去世。埃 

及代表團團長今天a 不 再 與 我 們 敍 首 堂 。像戰場 

上的 - * 員戰將，他殆職捐喔，僮然長逝了。這件不 

幸的事情来得如此突然使我們不由不覺得我們是多 

麼》小卑微。我們向换及代赛團表示衷心一致的吊 

唁之意，並且要求該代表團轉告 已 故 Dn Azm i的 

家屬以及埃及政府他們所受的重大損失也是聯合國 

大會的非常損失而且大會對已故埃及首鹿代表的高 

尙的資質與爲人深表景仰。

A/PV.4Q7

三，我們也裏向伊朗代表們表示最深切的同  

情。伊朗正因國喪而舉國哀悼； 於該國代表以及 

他們在憂患和莽平的時候都能不暴使命盡力代表的 

國家與政府，我們不勝同情。

四 . 敬請全體代表靜默一分鐘誌哀。

全體代廣肅立。

五，Mn SHUKAIRI (敍利亞）：今天我們在此 

集會，覺得不勝悲悼哀痛。我們所敬愛的埃及代表 

闇團長 a 經與世長辭，獲得了間心無愧的恒永安息。 

昨天，Dr. A zm i心靈壯健活發，孜孜轻：紘地努力工 

作，並旦遺發衷了許多宏論。但是，今天他B 不在 

人間，他 a 不再有知覺，他 a 不再說話。



六 . 本屆會•開會之初，Dr. Azm i在道個講请上 

發表演說。今天，我們利用這個講擅来對他的才能、 

忠諷和泰然的態度表示景仰。在安全理事會，他像 

載 場 上 個 鬪 士 一 樣 ，以身狗職。他莊嚴地齋言，而 

且莊厳地逝世。他用最後一口氣來辯護他的立場，而 

且他臨終前所說的都是光明正大的言論。那是很悲 

慘的時刻，可是他的結局是光榮的，任何事情都不 

能更光榮了。死當然是懷慘可悲的事情，但是因公 

辣職卻使萬人景仰欽慕不 a 。

七 . 在我們的心目中，Dr. Azm i留下了無數可 

貴的印象。他是一*個筑白眞誠的公民， 個晦人不 

倦的教授，一個持平公正的記者，一個忠實可靠的 

聯合國代表，更是一個親密的朋友。

八.本人要代表敝國代表團向埃及代表團表示  

深切的哀悼。對埃及、埃及人民及政府，我們敬表 

吊唁之意。Dr. A zm i因公逝世，願上帝賜福，使他 

的靈魂永遠安寧。

九 . 伊朗國王睡下的王弟不幸逝 i t N 我們裏向 

伊朗代表團以及伊朗民與政府表示深切的哀悼。 

願上帝賜福給他的靈魂。

—0 .  Mr. MIR KHAN ( 巴某斯®  ): Dr. Mah
moud A zm i不幸逝世，道是本會的一大損失， 主席 

今天暫時欄下大會的工作，使敝國代表團能有這個 

表 示 哀 庫 的 機 本 人 要 向 他 致 謝 。本人现在代表 

巴某斯《代表團並以私人資格向埃及代表團、埃及 

政府與人民衷心致唁。Dr. Azmi突然逝世，使他們 

喪失了一位才華過人的代表，同時使我們失去了一 

位可敬可欽的同事。我們都知道他以大無畏精神衞 

譲 \ 權自由；他是一個口才過人的辯論家，一位制 

斷正確的外交家，更是個具有偉大資質而又和蒸  

可親的人。他的死留下了難以彌補的缺陷，我們在 

本組織會長久感覺到這個損失。他 直 到 死 前 鐘  

遺在爲他的國家宣勞服務，而旦在過去多少年始終 

忠心耿耿的爲聯合國盡心盡力。 對這個國家，對聯 

合國，對喪失了領袖的埃及代表團，我們要表示最 

誠懇的慰唁。

- . 伊朗國王陸下的王弟不幸逝世，巴基斯 

坦代表團要借此機會向伊斯代表團、伊朗人民及伊 

朗國王睡下衷心致唁。

一二 . 本人是旧教徒，對於我們今日所感覺到 

的雙重損失，紙能說："我們信奉眞如，而且終必全 

體囘到眞如的懷抱"。

—三 . Mr. GAYLANI (伊拉克）：埃及代表團團 

長 Dr. Mahmoud Azm i突然逝世，全體代表，尤其各

亞拉伯國家代表團，不勝霞驚。Dr. A zm i在聯合國 

有極長的賺史，極卓著的成就。他在經濟暨社會理 

事，及聯合國其他重襄機關代表唉及勝任偷快，建 

樹顏多。最近他奉派爲埃及駐聯合國的常任代表。

他具有遇人的才智而且以人道博赞觀點 

處理人權問題，因此他在擔任人權委員會代表及主 

席期間在許多力面發生了大家將永遠記得的那種影 

響力量。他的動奮努力、外交技能以及他的聰明學 

識 » 助他完成他所從事的每一項工作。

—五，Dr. Azm i是埃及，最知名的法學家之一， 

生前花了許多時間，專心研究法學、文學和新聞學C 
他乂是國內最負盛名的政論家之他爲埃及各大  

報紙所撰的文章在所有亞拉伯國家傳誦時。Dr. 
A zm i會在巴格逢擔任法學院院長一職，因此敝國人 

民將永遠紀念這位偉大的法學教授。

六 . 主席和其他諸位代表沉痛致唁，我們深 

受感動。不僅他本國人民，而且亜拉伯國家和全世 

界無數仰慕 Dr. A zm i的人和他的千萬朋友們都會 

爲哀他悼。我們痛惜失去了一位栽愛而卓越的同事， 

埃及政府及該國代表團É 然尤威悲痛，本人現在代 

表敝國代表團敬向埃及政府與埃及代表團表示最深 

切的慰唁。

一七，伊朗王弟 Ali R iz a親王不幸逝世，舉國 

哀悼，本人也要代表敝國代表團向伊朗政府與人民

政 唁 。

一八 . Sir Pierson DIXON (英聯王國）：主鹿和 

好幾位代表 a 對 a 故 埃 及 常 任 代 表 Dr. Mahmoud 
A zm i的生平事跡備加讚揚，本人要代表英聯王國 

代表 III表示相同的敬意。恶耗傳来，全體代表同深 

哀悼，本人尤覺震驚，因 爲 當 Dr. A zm i昨天在安 

全理事，突然病倒的時候，本人正坐在他的旁邊。 

他正在發言，一語未畢，任務未竟， 就與世長辭 

了。

一九 .埃及代表團及埃及政府失了位才智過  

人的公僕，我們敬向它們表最深的同情。 自聯合 

國成立之初， Dn A z m i就與本組織發生密切關係， 

而且受到同事們的敬慕，因爲他動於社會、人道及 

文化問題的解决，頗有買獻，而且最近他出任埃及 

代表團團長領導有方，建樹頗多。Dr. Azm i升任團 

長一事正足證明他在這裏地位出衆，而且極学衆望， 

不料他榮升不久遠爾作古，眞 是 大 械 事 。《於聯 

合國，這是莫大的損失，難以彌補的缺陷。在開會辯 

論的時候，他往往提出眞知灼見，而且永遠彬彬有 

禮，他在這裏將永遠受人追念。



二0 , 伊朗國主陛T 的王弟不幸逝世，本人栗 

代表英聯王國代表圃敬向伊朗代表團及伊朗政府表 

示深切的同情。

二— . Mr. ABOU-TALEB (葉門 )：Dr. Azmi 去 

世了。正在衞護和平發表議論的時候，他潘然長逝。 

他的死眞是重於泰山，死得其所。這是我們的唯一 

安慰。Dr. A zm i是聯合國最受敬重的一位外交家， 

爲我們全體所赞慕。他死得大早了，聯合國爽失了 

- 個真正的偉人。

二二 . Dr. Mahmoud A z m i對聯合國’的偉大買 

獻是人權方面。在他擔任人權委員會生席期間，兩 

個有關人權的公約享案終於由該委員會，擬完成。 

那雨個公約中載有關於自決權的梆條最重要條文， 

這 是 Dr. A zm i不斷力爭的結果。在聯合國藤史中， 

他對人權的買獻將永垂不朽，而且他兩任人權委員 

會主席事亦將成爲歷史上的大事，因篇他的毅力 

耐心使公約終於擬成。但 是 Dr. A zm i竟不能目艮見 

<& 約獲得通過，豈不可痛？

二三 • Mr. Azmi 對聯合國遺有其他許多貫獻， 

爲新聞報業自由努力會何便是一例。除了 »任新聞  

及報業自由小組委員會的主席以外，他是衞護這種 

自由的一算鬪士。他在這一方面的另言獻是爲新  

聞從業員制定 - *個業務道德守則。在經濟、社會以 

及文教方面，Mr. A z m i的意見和演說都受人重視。 

聯合國新聞部請他以西拉伯文就人權問題寫一部  

書，可惜此書尙未完稿。他今年向大會發表的演說 

詞是本眉會或任何屆會的範本。'他是一個埃及人 , ~  
個蓝拉伯人，一*個人道生義者。

二四 . 伊餅王弟不幸逝世，本人敬向伊朗代表 

圃致唁。

二五 . Mr. LODGE ( 美利堅合衆國）：Dr. Ma- 
hmoud Azmi 爲聯合國帯来了宏富的經驗，極高的政 

治技能和文化水準。他去世了，我 的 力 量 因 而 滅  

少。我們與他相交五年，深知其人，深敬其人。他 

代表埃及偉大的國家和文化傅統，不辱使命，勝任 

偷快。我 們 從 Dr. A zm i那襄學到很多東西。他以 

過人的才智、勇氣並以政治家的態度爲國服務，爲 

人權與思想、言論自由努力奮鬧；對於他的才智勇 

氣和政治家風度，我們欽慕之至。

二六.目前我們無法用言語来安慰他的國家和 

朋友，但是如果他們根據今天下午開會的情形知道 

我們如何深切地思念 Dr. A z m i,當可赂感安慰。他 

的工作精神使聯合國的力量增強。他眞是一假善良 

的智者，翰躬盡庫，以身袖職。本人代表美利堅合 

弗國敬向埃及和 Dn A zm i的家屬致唁。

二七 . 伊斯王位繼承\伊斯國主的王弟不幸逝 

世，本人要向伊朗代表闻表示最深切的同情。

二八 . Mr.  VYSHINSKY ( 蘇維埃f i 會主義共和 

國聯盟）：昨天，埃及代表團W長特任全權大使Dr. 
Mahmoud A zm i突然逝世。他是一位卓越的外交家， 

多才多藝，精力過人，而旦終身致力於科學文化工 

fié，奥是一個完人。

二九 . 在聯合國，Mr. Mahmoud A zm i多少年

來是位傑出的人物，而且他對本糾織的工作又有 

可貴的貫默。Mr. A zm i爲國際合作與國際和平呼 

翻，鬪，不遺餘力。他在藤屆大會曾任埃及代表團 

代表，在’本屆會出任代表W團長，旦曾擔任聯合國 

人權委員會主席一職，忠於職守，獻替頗多，因此 

得到最深的同情和普遍的尊敬。

三0 .  Dr. Mahmoud A z m i功業未竟，突然逝 

世，蘇職代表團深感悼惜。本代表團敬向埃及政府 

及埃及代表圓衷心致唁。

三一 . 伊朗王弟不幸逝世，蘇聯代表團也裏向 

伊朗政府和伊翦代表購敬致慰唁。

三二 . Mn TRUJILLO  (厄瓜多）：兩年以前，本 

人結識聯合國最阜越的一位 ;H•交家， Professor Mah
moud Azmi。今天，他 e *不幸去世，盤個拉丁美洲 

同深痛惜。本人现在代表二十個拉丁美洲國家表示 

哀思。上屆經濟暨社會理事會在日內冗舉行，Mr. 
A zm i提出有關人權的兩個公約時凝表深切動人的 

演說，使全體》? 衆爲之動容；凡是知道他以幾多心 

血去實現那個理想的人也都大受感動。

三三 . 很不幸的， Professor A zm i竟不能服見自 

己的工作底於成功；不過，這一勤並不重要，因爲 

受人珍視的不是人的生平事續，而是他們在人的心 

腦思想上遺留下的痕跡影響，尤其是對人類有利的 

影響。

三四 . Professor A zm i逝世的時候，位居裏職； 

他樹立了個模範，爲我們所必須而且可以效法的。 

在目前這個非常沉痛的時候，讓本人代表拉丁美洲 

二十個國家以及它們派駐聯合國的代表團向埃及代 

表團和那個高貴古國的政瓶表示深切同情。

三五 . 伊朗王位繼承不幸逝世，本人也要利 

用這個機會代表二十個拉丁美洲國家向伊朗政府衷 

心致唁。

三六 . Mr.  MALIK (黎巴嫩）： Mahmoud Azm 

是一個生性善良的君子，凡知其篇人者無不深表敬 

-重。他爲人明達，雖然自有主張信念，但是决不剛 

惶自用，而旦願意接受勸吿，從善如流。紙有在眼 

見有人因不相干的理由受到妓視的時候，我鎮看見



他發怒反抗。因此，在聯合國，Dr. Azmi近敷年來 

在人權工作力面始終居領導地位。他去世的時候遺 

擔任一九五四年眉會人權委賛會生席載。

三七 . 在近東，早在第一次世界大戰以前 ,Mah- 
moud A z m i已負有盛名；他以百折不携的精神護  

衞思想及信仰自由，並且提倡以科學力法批制精碑 

處 理 人 間 切 事 物 。A zm i認爲紙要蓮用理智，百事 

都可迎刃而解。他眞心相信國際了解與合作，憑其 

眞知約見，一心爲埃及和亞拉伯世界服務效勞，並 

且時時設法境進亞拉伯國家與外界的了解。

三八 . 昨天， Mr. A z m i遺生氣蓬勃，精力充 

沛。但是現在他 a 不在人閩。他竟然在滔滔發言的 

時候與我們永別，也許這是天意。翰躬盡库，眞是 

莊嚴神惠。在壽限 a 到的時候，因公觸職死於病床 

或醫院好得多了。對於我們，A zm i的生與死都是一 

種教訓。

三九 . Az mi突然逝世，我們也可能遭遇相同的 

命蓮。因此，讓我們虛心思考生死之謎。 在那個玄 

妙之 ra的前面，一切都顯得微小空虛。如果我們今 

天活着，明天也許會死去，那未甚麼是永恒不變的？ 

道是人生最解釋不淸的間題。我們得以臨深履薄的 

態度，不怕心碎 » 傷，審愼思維，否則恐怕會取巧 

而草率地作浮淺的解答。

四0 . 聯合國和它的所有問題都是眞實面偉大 

的 , 但是它們和我們都得受永恒不死的主宰的評制。 

這個評制，道個玄妙之謎使我們卑躬厘膝，力求解 

答。任何人，不論多麼歡樂，也不論他有幾多成就， 

在解答生死之謎或劫數来臨以前將永遠忙忙碌碌， 

沒有片創安寧。

四 伊 期 王 位 繼 承 人 伊 翦 國 王王弟不幸逝  

世 ，本人要代表黎巴嫩代表團向伊湖代表團、伊朗 

政府與人民以及伊朗國王陛下衷心致唁。

四二 . Mr. KYROU (希騰）：Dr. Mahmoud Azmi 

以身狗職，名垂千古，本人追随各國代表，謹以至 

誠 ，表示悼念。

K 三 . 歷年以来，Dr. A zm i在本組織領袖羣 

倫，推進許多工作。將来書寫人權公約的歷史的時 

候，歷史家將再三揚到這位埃及代表的大名。但是 

政洽方面，Dr. Azmi充分表露出了偉大的胸襟和敏 

鋭的頭腦。他棵知外交乃是使可能之事成爲事實的 

—種藝術，而且卽連可能之事，如果沒有和解讓步 

的話，也不能成爲事實。Dr. A zm i爲人溫和穩健， 

但是在他所信奉的原則受到威脅的時候從未作絲毫 

讓步。他是一個宗旨純正言必由衷的人；他的聲昔 

語氣往往使人想到另時代的哲人智者。在本組織

ft»  Dr. Mahmoud Azmi將永遠受人景仰。就我們這 

批同事朋友來餘，我来遠不會忘懷他的出衆的才  

智德行。

四四 . 伊朗國王王弟不幸单死，本人也裏向  

Ambassador Entezam和伊網代表團圓員表示深切同 

情。

四五 . Mr, BRILEJ (南斯拉夫）:续及的偉大公 

民 Dr. Mahmoud A zm i突然逝世，各國代表已向埃 

及代表團、埃及政府與人民表示慰唁，南斯拉夫代 

表團心有同感，也要向它們表示深切同情。

四六 . 在所有代衷團，尤其南斯拉夫代表團 , Dr 
Azm i享有盛名；大家都認爲他是一位穩健冷靜的  

政治家，早就認淸我們應該用與本組織宗旨原則最 

相符合的力法去解決聯合國的間題。若千傑出代表 

象徵聯合國增進國際合作與了解的理想 ， Dn Azmi 
是其中的翻楚。我們很可以説 Dr. Azm i突然去世， 

對聯合國本身是大損失，因爲他始終維護聯合國 

的利盡與尊嚴，而旦爲本組織的理想盡心努力C
因七 . 同時，我遺裏着重指出，Dr. Azm i以身 

作則， a 經證明各國如何能因派駐聯合國的代表圃 

從事合作而輩闻改善雨國閩的直接関係。說到這襄， 

本人紙能再向埃及代表團和聯合國表示敝國代表團 

的深切同情。

四八 . 伊朗王弟不幸逝世，本人裏造臆其他代 

表團向伊朗政府與伊斯國王表示撒唁。

四九 . Mrs. SEKANINOVA-CAKRTOVA (捷克 

斯洛伐克）：埃及代表團團長 Dr. Mahmoud Azm i突 

然逝世，惡耗傳來，捷克代表團深感悼惜。人權間 

題是舉世人民委託給本組織的個最重裏的根本間  

題，聯合國膝年來不斷討論，Dr. A zm i在擔任人權 

委員會主席的時候，以堅忍不拔的精 »領導委員會  

訂定人權公約草案，買獻極大，我們不勝欽佩之至。 

因此，捷克代表團裏追隨各位代表，財埃及政府及 

埃及代表團表示慰唁。

五0 . 同時，敝國代表團也要向伊翦政府和伊 

斯代表團深表同情。

五 Mr. HOPPENOT ( 法蘭西）：出席聯合國 

大會第九屆會的埃及代表團團長Mahmoud Azmi不 

幸逝世，各國代表B 紛紛表示哀思，法蘭西代表團 

謹以至誠表示同感。憑着寬闇的胸襟和過人的智  

力，Dr. Azmi獲得了全體代表的敬愛；而且歷年以 

来聯合國因爲他的智慧和經驗，獲盡匪淺。他以畢 

生精力爲國效勞，翰躬盡烤，死而後 a , 而旦他是 

埃及文化最傑出的代表人物，也是埃及在國際方面 

的最能幹的代表。



五二 . Mahmoud A zm i的許多法國朋友將永遠 

追念他，而旦本人代表他們和本代表團全體團員向 

深感憂傷的埃及代表團團員表示深切同情。

五三 . 伊朗王弟不幸逝世，伊朗王族及人民不 

勝哀悼，法蘭西人民與法國代表團同深悼惜，本人 

要向伊朗代表團團長及全體團R 說明此意。

五四 . Mr. SHANAHAN. 蘭 ）：敝國代表團 

團 長 Mr. Munro今晨不得不離開絲約，因此不能參 

加這個追悼會，本人引以爲诚。 Mr. M unro與 Dr. 
Azmi 結識多年而旦在安全理事會共策共力密切合 

作，因此原想競自到會表示哀悼。Dr. Azmi對埃及 

和聯合國《替極多，遺 留 下 非 常 越 的 紀 錄 。對於 

他的智慧風度和友情，我們大家將懷思不置。 紐®  
蘭代表團敬向 Dr. A zm i的家屬、埃及代表團全體團 

員和埃及政府與人民表示深切的同情。

五五 . 伊朗王弟不幸逝世，舉國哀悼，本人也 

要借此機會敬向伊朗政府與人民致唁。

五六 . Mr. HANIFAH ( 印度尼西亞）：我們的 

朋友和同事，埃 及 代 表 團 團 長 Dr. Mahmoud Azmi 
突然逝世，大會主鹿與各位代表 a 紛紛致唁，本人 

在他們之後要代表印尼代表團表示相同的哀思。

五七 . Dr. A z m i昨天在安全理事會突然逝世， 

恶耗傳来，敝國代表圓霞驚不已。我們'都知道Dr. 
Azm i是一個眞誠熱情的朋友，令人敬慕的同事;他 

不僅爲組國 , 而且爲和平與聯合國的理想專心工作， 

不遺餘力。

五八 . 境及代表圍、埃及政麻與人民喪失了這 

様一位聲譽卓著的傑出代表，本人裏代表印尼代表 

團向他們表示最深切的慰唁。

五九 . 伊斯國王王弟不幸逝世，本人也要向伊 

朗代表團致唁，並旦表示最深切的同情。

六 0 .  Mn JOHNSON (加拿大）：Dr. Mahmoud 
Azm i昨天在安全理事會代表埃及發言之際突然逝  

世。本國代表團深感震驚，本人尤感悲痛，因爲本 

人深知其爲人與高貴的才具。我現在追隨其他代表 

團 向 Dr. Azmi致敬，並旦代表加拿大代表團向因 

他逝世而深盛悲痛的 Dr. A zm i的家屬、埃及政府 

與聯合國表示最深切的同情。

六一 . 伊朗，國王酸下才華出衆的王弟不幸逝  

世，本人也襄代麦加拿大代表團向伊網代表團致  

唁。

六二 . 蔣先生 (中國）：主席使本會有這個機會 

来追悼我們的朋友和同事 Dr. A z m i,本人深覺感 

激。咋天上午和下午，本人在安全理事會遺親服看

他蓮用過人的智力和辯才，處理理事會所面臨的一 

大難題。 Dr. Azm i實在死得大早，大突然了。在聯 

合國，本人與他同事多年，因此深知其人，也深敬 

其人。我曾與他密談多次，縱論聯合國的間題以及 

埃及和中國雨國的內政。他對聯合國和他所熱愛的 

埃及懷有非常的希望。他的逝世不僅是埃及和埃及 

代表團的損失，也是聯合國的損失。本人代表中國 

代表團敬向埃及代表團表示深切的慰唁。

六三 . f斤朗王弟不幸逝世，本人也裏向伊朗代 

表團敦唁。

六四 . Mr.  LUDIN ( 阿富汗）： Dr. Mahmoud 
A zm i突然逝世,埃及代表團喪失了一個高貴可敬的 

埃及公民，•一個偉大的國際政治家，自極悲痛哀悼， 

阿富汗代表團也同深痛惜。Dr. A zm i是一個正人君 

子，- *個可敬的政治家。他 a 不在人閩，我們將痛 

切感覺到道個損失。阿富汗代表團现在向填及代表 

團、埃及政府與人民表示最眞誠深切的同情。許多 

代表團已在這個講请上對Dr. A z m i的人道精钟和 

政治家風度備加讚揚，Dr. Azm i可以當之無愧。願 

上蒼默佑他的幽靈。

六五 . 伊朗王弟不幸逝世，敝國代表團也要向 

伊朗代表圃、伊朗政府與人民，尤其伊朗國王陸下， 

敬致慰唁。

六六 . fJï們速遭慘重的損失，因此必須追悼政 

唁，可說不幸之極。但願上蒼保化生者節哀順變。

六七 . Mr. EBAN (以色列）：埃 及 代 表 Dr 
Mahmoud Azm i昨天下午突然逝世，♦ 人悲痛不已， 

各位代表今日 a 紛紛表示哀悼，本人现在裏代表以 

色列代衷画廣示相同的敬意和哀思。

六八 . 我們與他同事多年，對於他的高風亮節 

和四海一家的理想，頗爲敬重。他以堅毅的精骑宣 

揚理想，善言能辯而旦當仁不讓據理力爭；他以無 

比的熱忧，爲埃及、中東和世界和平而糊躬盡库，不 

遺餘力。根據他在入權和新聞自由方面的工作以及 

在政治辯論時所表现的舆誠慮貌，可知他深深體會 

到栽赞精誠是高於 - «切的美德，也是聯合國的某本 

精神。以色列政府與人民骤Dr, Azmi不勝景仰，並 

旦要向他的家嵐、同事和同胞表5IÎ深切的同情。

六九.伊朗王弟不幸早死，伊朗王室與人民自 

深悲痛，本人要代表敝國表示哀悼。

七 0 .  Mr. SARPER ( 土耳其）：昨 天 下 午 Dr. 
Mahmoud A zm i在安全理事會突然逝世，本人裏代 

表敝國代表厘表示哀悼。在這個請壇上，我裏向埃 

及代表國全體團員敬致慰唁。Dr. Azmi對埃及和聯



合國，多方獻替，厥功甚偉。我們對於他的買獻以 

及過人的才智將永遠懷念景仰。

七一 . 伊朗因親王 Ali R iz a不幸逝世，舉國哀 

悼，本人也要向伊朗代表團致唁。

七二 . Mr. SERRANO ( 菲律賓 .)：Dr. Mahmoud 
Azmi突然逝世，各位代表失去了一位良友、 位可 

教的同事，不勝悲痛，本人要代表菲律賓代表團表 

示相同的傷感哀思。我們都ê 凡人，壽 限 到 ，終 

不免一死，但是在提倡一個偉大主張的時候以身购 

赚卻是一種難能可贵的特遇。上帝竟然把這種特遇 

賜給了 Dr. Azmi。

七三 . a 故埃及駐聯合國常任代表在本組織有 

卓著的成績；他曾經積極參加各主要機闕的工作， 

充分表現出最精鋭的思想和政治家風度。要是人 

間有任何一種成就足以使人名垂千古，受人，仰的 

話，部 就 是 Dr. A z m i在人權方 iS 的卓越而偉大的 

，獻。

七四 . Dr. Azmi在他本國竭力維譲基本人權和 

人的尊嚴，因此深得人民的敬愛；他在聯合國爲了 

使本組織的一大宗旨，卽確保世界各地尊重人權與 

某本自由，成爲事«IW 輝智竭慮努力不解，我們應 

該把感佩之意栽入紀錄，永誌不忘。

七五 . Dr Azm i博學多才，品高德碩，前後曾 

任新聞報業自由分股委員會及人權委員會主席，因 

此對於聯合國的重要工作遺留下永難磨滅的影響。 

埃及喪失了位傑出的報人、法學家、學者和政治 

家，本代表團裏向埃及代表團表示最深切的同情。

七六 . 伊躬國王王弟不幸逝世，我們對伊期代 

表團、善良的伊斯人民以及伊朗政府不勝同情。

七七 . Mr. DU PLESSIS ( 南非職邦）：B 故埃及 

代，表團團長突然逝世，主鹿和各位代表 a 紛紛發言 

悼念，本人以一個非洲國家代表的身汾希望代表敝 

國代表團表示相同的哀思敬慕。Dr. Azmi對聯合國 

的貢獻將永遠受人景仰；因此埃及的損失也是本組 

織的莫大的損失。

七八 . 埃及代表團團員失去了他們的團長，一 

個公忠體國建樹極多的埃及同胞， 自極悲痛，南非 

代表團全體同人敬向他們表示最深切的慰唁。對於 

Dr. Azmi我們深有不勝景念之情。

七九 . 伊朗王弟突然逝世 , Mr. Entezam和伊朗 

代表圃其他團員悲痛不已，我們襄向他們致唁。

八0 .  Mn AL-FAQIH (蘇地亜拉伯）：Mahmoud 
Azm i不幸逝世，本人要代表敝國政府向埃及代表園 

及埃及政府表示最眞誠的慰唁。我與他相交十五年，

而且正如每一個認識他的人一棟 , 我對他的仁慈、智 

慧、正载感和公忠體國始終敬慕不 a 。他的逝世县 

莫大的損失，本代表圃將永遠引以爲械。願上蒼默 

佑他的幽靈。

八一 . 伊朗王位繼承人，伊朗國王的王弟不幸 

逝世，本人也要代表敝國政府向伊朗代表團敬敦慰 

唁。

八二 . Mn FORSYTH (澳大利亞）： Dr. Ma
hmoud A zm i不幸逝世， 埃及代表闺痛失圍長，澳 

大利31代表圃要向埃及代表画表示最深切的同情， 

同時也要向 a 故 Dr. A z m i的家屬和許多好友敦  

唁。在聯合國，許 多 代 表 與 Dr. A zm i在工作上發 

生關係，而且一致認爲他是個温文春智的人，也 

是一個傑出的代表。聯合國和挨及將深切感到他的 

逝世是莫大的損失。

八三 . 我們紙用，參數語来追悼 Dr. Azmi, 但 

是每句話都是由衷之言。我們希望我們:的埃及朋 

友們知填正如他爐慨好學的生平與具有建設性的工 

作使我們敬佩不 a , 他的突然去世使我們悲痛不  

勝。

八四 . 伊如國王王弟逝世，我們也要向伊朗政 

府與人民表示截唁。

八五 . Mr. DERESSA ( 阿比西尼亞）：友邦埃及 

所派參加本屆大，的代表圃團長突於昨日不幸逝  

世，惡耗傳来，本代表圃深感悼惜。

八六 . Dr. A zm i對於後揚中東文化，不遺餘力， 

貢獻至經，因此將永受中東人民的景仰。在聯合國 

他以人權委員會主席資格努力促使人權優得普遍尊 

重，他的工作與成就深入人心 , 永垂不朽。本代表 

團追随在座各位代表，敬向埃及人民與埃及代表團 

致唁。

八七 . 伊朗王弟逝世，本人也要向伊朗人民及 

伊斯大使表示最深切的慰唁。

八八 . Mn SKRZESZEWSKI ( 波蘭 ）： Mahmoud 
A zm i不幸逝世，大會主鹿和許多代表先生已紛紛 

發言致哀，波蘭人民共和國代爱圓造隨他們，表示 

相同的哀思。在向填及代表團和埃及政府致唁的時 

候，本人要着重指出 Dr. A zm i的逝世是我們共同 

的莫大損失。本代表團非常敬重 Mahmoud Azmi。他 

到處受人尊敬，因爲他是一個正人君子，一個傑出 

的科學家，一個才智過人的國家代表。

八九，我們也要追隨各國代表爲伊斯國王王弟 

逝世 •一事，向伊朗代表團及伊朗政府致唁。

九0 .  Mr. COOPER (利 比 里 亞 ）：已 故 Dn 
Mahmoud A zm i突然逝世，這眞是浮生若夢，生死



莫測。若干代表圃 a 紛紛鄭重發言追悼這位可敬的 

政治家，我們要追隨它們 , 表示相同的崇敬，並向 

我們'在非洲的這個姊妹國的政府與人民表示最深切 

的同情和哀，悼。

九一 . 伊斯王弟不幸逝世，我 們 也 要 請 Mr. 
Entezam把我們最深切的崇敬和同情轉達給伊朗國 

王陸下和伊斯人民。

九二 .  Prince WAN WAITHAYAKON C泰國）： 

各國代表發表動人 .的言辭，追•悼 Dr. Mahmoud Azmi, 
泰國代，團具有同感。Dr. Azm i突想逝世的惡耗使 

我 哀 悼 霞 驚 不 a 。他不但在聯合國與本代表圃密 

切合作，而且最近又促使我們兩國達成協議，互派 

外交代表，因而促進兩國間的友想。因此，在此埃 

及代表團痛失團長的時候，泰國代表團要向它表示 

最懇切的慰唁。

九三 . 伊朗王弟不幸逝世，我們也要向伊朗代 

表圓沉痛致唁。

九四 . Mr. BORBERG (丹麥）：Dr. Mahmoud 
Azmi以身稀職，埃及代表團與埃及政府自極悲痛， 

本人代表北歐四國代表團敬向埃及代表團與埃及政 

府致唁。本人最近擔任安全理事會主席，因而與 

Dr. Azmi合作無間，頗以爲榮。我發覺他不俾公忠 

體國，盡力保護他本國的利餘，而旦忠於聯合國，多 

力合作，不遺餘力。

九五 . 伊 朗 國 王 王 弟 逝 舉 國 哀 悼 ，本人也 

裏代表北歐四國代表圓向伊朗代表團表示最深切的 

同情。

九六 . Mr.  VON BALLUSECK (荷蘭）：埃及的 

Ambassador A zm i突然逝世，凡是與他相識和爲聯 

合國宗旨原則與他共同努力的人都同深霞驚哀悼， 

許多代表 a 紛紛致詞追悼，本人要代表比利時、盧森 

堡和荷蘭三國代表團表示相同的敬意和哀思。我們 

淸楚記得a 故埃及駐聯合國常任代表是一•個出類拔 

萃的外交家，又是一個非常聰明而寬宏的人。如今， 

Dr. Azmi竟然與世長辭，我們與他的同胞好友同深 

哀悼。他的去世真是我們大家的莫大損失。現在，我 

們裏向埃及政廣和埃及代表團表示最深切的慰唁。

九七 . 伊新王弟逝世，舉國哀掉，本人也要向 

伊朗代表團表示悼惜之意。

九八，Mr. JUNG ( 印度）：a 故埃及代表團團 

長 Dr. Mahmoud Azm i不幸逝世，大會主席與許多 

代表 a 紛紛致詞吊唁，本人以印度駐埃及大使的資 

格，要代表敝國代表團表示相同的哀思。 在過去數 

年，印度代表團許多團員曾與Dr. A zm i密切合作， 

共同推進聯合國與所屬各機關的工作。最抵，本人 

印度駐開羅大使的資格與奉派出任埃及駐聯合國

常任代表的 Dr. A zm i交往極密，因此本代表團同 

入深知其人；他爲人正大光明，具有過人的才智》而 

且從他的見解和言論中可却他非常温和穩健，從不 

偏激唐突。這些優點使他在本國和聯合國獲得尊敬。 

今日，許多代表®在致詞吊唁的時候就表示出那種  

崇敬。就 Dr. Azrni的事業和個性來說，他最後翰 

躬盡库以身狗職，眞可說是死得其所。我想如果他 

能有所決揮的話，他 定 遺 是 決 定 以 身 觸 職 。

九九 . Dr. Azm i是埃及代表團團長，埃及政府 

的忠心耿耿而且尊譽卓著的公僕，又是一個深受國 

人尊敬的非常傑出的埃及公民，我們對他不勝追念。 

我們要向埃灰代表團表示慰唁，並要它將我們最深 

切的同情轉達給埃及人民和Dr. A zm i的家屬;我們 

要他們知道 Dr. A zm i的逝世不紙是他們的損失，更 

是我們的損失。

—0 0 . 伊朗王弟不幸逝世，舉世霞悼，本人 

裏追随各位代表向伊朗王室、伊朗政府與人民敬致 

弟唁。現在，本人代表印度代表團向 Mr. Entezam 
和伊朗代表闇其他代表表示揉切的同情。

—0 — . Mr. BARRINGTON ( 麵甸）：各國代表 

a 紛紛發言追悼 a 故 Dr. Azmi, 本人要代表麵甸代 

表團表示相同的景仰哀悼。 認 識 Dr. A zm i就會敬 

仰他。他已不在人間，我們大家將懷思不置。埃及 

代表團蒙受了無法補救的損失，我們要它接受我們 , 
眞誠的慰唁，並且把我們的誠意哀思轉達埃及政府 

和 Di". A zm i的家屬。

—0 二 . 伊朗國王王弟不幸逝世，舉國哀悼，本 

人 也 要 向 Mr. Entezam和伊朗政麻與人民表示最深 

切的同情。

一' 0 三 . Mr. LOUTFI ( 埃及 ）： Mahmoud Azmi 
以身殆職，敝國和本代表圃全體同人不勝悲痛，多 

承諾位代表 先 生 同 情 唁 ，本人要代表敝國政府及 

本代表團表示感激之忧。 Mahmoud A z m i對聯合國 

懷有一種深切的眷愛，而且他一生的職志就在爲聯 

合國的理想努力奪鬧。未了，在履行崇高職務的時 

候，他樁然長逝，以身狗職。

—0 四 . 今天，各位都 a 充分表示使本組織全 

體，員國團結一致和衷共濟的那種親愛精誠。Dr- 
A z m i逝世的悪耗一經傳出，各方就紛紛向我們银 

唁致意，使我們感動萬分。本入襄代表敝國代表團 

向秘書長、秘書處和醫務室的載員表示謝意，因爲 

他們忠於職守，悉心照應看護 Mahmoud Azmi。
—O 五 . 在此憂傷悲痛的時候，徒託言辭不足 

以表達我們內心的咸想。大會主席、各位代表先生 

以及秘書處全體職員對我們表示如此深切的同情和 

如此熱烈的友想，我們翼是衷心錦感。



—0 六 . 伊餅王弟不幸逝世，舉國哀悼，本人 

代表献國代表圃问伊前代表圃及伊朗政府敦唁。

—0 七，Mr. ENTEZAM (伊朗）：承大會主鹿 

和各國代表圃向我們紛紛政唁，本人深覺感動。

—0 八 . 青年有爲和受人愛戴的AH R iz a親王 

不幸早死，這動伊朗王室和人民是一個殘酷的打擊。 

本人將把本會的悼唁轉達國君和敝國政府。我相信 

敝國國王和政府一定會珍視這種雲情厚 i t 。

- O 九 . 大會主席及各國代廣圃紛紛致詞，悼 

念 & 故 埃 及 代 表 Mahmoud A z m i,本人心有同感， 

裏表示相同的敬意哀思。Dr. A z m i的去世使埃及 

和聯合國喪失了一個忠僕，也使我們失去了一個傑 

出非凡的友人。

0 . 主席：就我們道批遺活着的人来說， 

我們必須繼續生活下去，並且繼續努力，克盡職守， 

使憲章所栽原則一 - 實現。我們统已政詞吊悼我們 

a 故的同事，如經各位同意，現在可依據先例開始 

对論譲程所列項目。

議程項目八 

遥過議程(續前）

總務委賛會第五次報告書 (A /2782)

 . 主 席 : 總務委員會第五次報吿書（A/
2 7 8 2 )涉及蘇聯代表W宴求在第九屆常會譲程中增 

列兩個項目的事情。總務类員會一致決定建議將這 

雨個項目列入本眉大會的譲程，並將它們交付第一 

委員會審譲，若第一委賛會譲程項目過多，則將上 

述兩個項目交付專設政治委員會審譲。

二.有那一位代表願意依照譲事規則第二  

十三條的規定對上述德務委員會的建譲提出意見？ 

如果沒有人要資表高論，也沒有人表示異議，本席 

ES爲總称委真會報吿書所栽建議 a 經通過。

決譲如譲。

議程項目二十及六十八 

-切軍賺及一切軍備之調節、限制及均衡 

截減 

縮訂開於裁減軍備及禁止原子武器、鍾武 

器及其他大規模毀減武器事之國際公 

約(條約）

第一委員會報吿書（A/2779)

一一三 . Mr.  THORSING (瑞典 )，第 委 員 會  

報告員：本人謹向各位提出本屆會第一委員會的第 '

- 號報吿書。各位 i t 表都知道這個報吿書渉及一個 

非常重要的問題，卽裁軍及禁用大規模毀滅性武器 

問題。第一委員會共舉行了十七次會譲討論這些  

間題，同時審譲識程項目二十及六十八。項目二十 

涉及裁重委員會的報吿書；項目六十八則述及生張 

訂裁减軍備及禁用大規模毀減性武器國際公約的 

释聯提案。

— 四 . 這些Æ長而具有建設性的討論，終於 

使委員會得以致通過裁軍委員會小組委員會五個  

會眞國所聯合提出的那個生要決譲草案A/'C. 1/754 , 

所以結果尙堪告慰。誰都知道道件事具有重大意義。 

關於此點，加拿大代表團不斷努力，多方體商，終 

於擬具了一個可爲上述各國接受的決議草案，各方 

表示敬佩，該代表團可以當之無愧。第二個五國決 

識，案也獲得幾乎一政的贊助；那個草案主張將內 

栽若干中肯建議的印度提案草案交付裁軍委員會審 

識。

——五 . 就這些結果来看，大會也許會一政通 

過决譲草案，授權裁軍委員會繼續其重裏工作，並 

且表示全體會 •員國殷切希望該委員會會獲得♦入心 

安的結果。

六 . 如蒙主席首肯，我想發表一二管見来 

結束本人的報吿。就第一委員會的全部封論来說，在 

各代表所交換的意見》所作問答以及有時光芒逼人 

的偉論的货後，誰都能感覺到有一種沉重的焦慮。這 

是理所當然的，因爲借用我在聽到各位常常提到原 

子戰爭之後果時所不斷想到的一句話來說，結果無 

非是 " 玉石俱焚，’。由於潜意識所發生的某種神妙作 

用，我不禁想到了莎士比亞的詩句："死神一降，玉 

石俱焚 " 。對於世界文明今H面臨的這種危機，上引 

詩句具是一個簡動的評論。

 七 . 本人斷章取義，提出了上述這句引文。

甚至可以說這句引文的原意與我用它来表明的意思 

適得其反。可是，我們大家難道遺能不承膨在原子 

戰爭的陰影之下，我們通常提出問題，尤其生死間 

題的方法都 a - 無意義了。 因未此後眞是"玉石俱  

焚 " 了。

八 . 主席：第一委員會報吿 g 提 出 J 該委 

f t會的報吿書，本席要向他致謝。

——'九，有四個代表團a 經要求醫言，要是它 

們不表示爲議，而且沒有人提議正式討論那個報吿 

書的話，本席將把上述代表團的陳述當作說明投票 

理由。



二0 .  Mr. MARTIN (加拿大）：在聯合國， 

—個涉及重大政治間題的決譲案獲得致通過，這 

件事的本身就是一樁意義重大的事情。如果像本人 

所深信和斯望的那樣，大會對第—委員會在十月二 

十七日一*致Ü 過報吿書所載有關裁軍間題的決議草 

寒 表 示 認 可 ，我 f ! 大可引爲滿意，因爲聯合國 

全體會員國a —政潘過了一個決譲案，同意採用决 

譲案中所提出的程序辦法，以便在將由裁軍委資會 

重設的五個小親委員會中進行躇商。

—二一 . 這個決譲草案 a 不再是加拿大草案， 

也不是五國，案；現在這是第 - *委員會的決譲草案， 

而且★ 人希望不久將成爲聯合國大會的決譲。因此， 

本人不便說明這個草案如何重裏，或是敍述過去數 

星期內許多代表團和很多代表如何不斷努力，使各 

力達成協議接受目前這個決譲草案。 ffl是，本代表 

團的倡議最初獲得法蘭西、英聯王國、美國與蘇聯四 

國，其後又银得第一委員會全體會R 國的熱烈贊助 

和合作，本人裏代表加拿大代表團表示感佩之意。 

在全部对論期間，多承各方合作，本人也裏一伸謝 

忧。

—二二.通過這個決議案紙是一個廣績不斷的 

過程中的 "H®階段罷了。一九四六年月二十四日  

大會一致遗過了第一個決議案，決定設置原子能委 

員會，上述過程隨之開始，而原子能委員會可譲:是 

裁軍委員會的前身。

—二三.自大會第一個决譲案以至目前這個決 

譲案差不多九年之中，各 方 再 各 執 一 見 ，始終未 

能達成協譲。可是，如果囘顧這些年的經過，尤其 

檢財過去一年的情形，可知主襄圃家的立場已漸見 

接近。當然，I t 也 不 杏 認 之 間 遺 有 很 深 很 寬 的  

鴻溝。

—二 13. 以自我陶醉的樂觀態度来忽視這種鴻 

溝正和漠視主裏國家的立場 a 漸漸接近的事實一  

樣，都 是 •種不負責任的想法。

—二五 . 今後數月內，我們將有一切機會去發 

現我們在趨向協議的道途a 經走了多遠。我深信在 

裁軍委員會的小組委員會中，我們將有最優越的環 

境，以便從不公開談話之中獲悉各國的立場是否遺 

有更見接近的镑地。有些代.表曾經表示願意向裁軍 

类員，陳述意見，我們一定襄讓他們有充分時間来 

發表意見。同時，小組委員會委員們也需裏相當時 

間去細心研討分析過去數週的辯論經過，因爲沒有 

參加小組委買會工作的那些代表團曾經參加辯输， 

攝出了重要可貴的建譲。

—二六 . 但是，献國政府希望促進大會卽將授 

權小紐委H會負責的重大工作 - < 事不會有不必裏的 

延欄。今後關於此一問題的談制定必非常棘手和費 

時，但是譲事規則和一般任務規定旣經敦通過， 

那些談判順利開始之後，極有底於成功的希望。

二七.這個决議寒案竟能在本屆大會獲得一 

致的贊助，本人尤感快慰。近来，大家都覺得默重 

大間题来說，各國往往跳過聯合國，另謀解決之道， 

因此杭隨不安，在道個時候，知道在聯合國內對一 

個重襄間題的^ 小部⑤•進行商談，頗有成就，自覺 

興奮。

二八 . 現在，我們大家都有極佳的機會来對 

和平大業作 •一種具有建設性的貫默。本人要冒味表 

示：我們千寓不可錯過這個機會。

—二九 . Mn MOCH ( 法蘭西）：辯論卽將結束， 

本人情不自禁，一定裏表示法蘭西代表團對目前的 

成就深爲满意。當 Mr. Guérin de Beaumont擔任本 

代表團團長的時候，他曾在一般辯論期間說明我們 

何以懷有信心。現在事實 a 經證明那種信念是正當 

而有根據的。

—三 0 . 雖然本人由於信念抱持樂觀態度，可 

是本人覺得責任所在，不得不在委員會中指出遺有 

多少妓見有待調和，遺有多少含■糊之點尙待澄淸 

[ « 明，而且在專家們能爲擬草公約初稿着手進行詳 

盡研究以前遺須作多少具有建設性的努力。今後的 

纏商自必艱困而費時，不容輕看，但是，經過了這 

些年的等待，我們'竟能在過去這五月之內獲得目前 

的進展，也就大可認爲满意了。請各位想一想在一 

九五年年底在六年無謂的努力之後，情勢如何？ 

當時，在一九H 六年成立的原子能委賛會和一年後 

成立的常規軍備委鼻會都一事無成，如在夢中；在 

~-九五0 年爲了谈復並協調•！她雨個委員會的工作 

而設置的所謂十二國委氧會也紙處理了程序問題。 

- 九五一年秋大家對獲得眞正進嚴一事， à 經覺得 

大可不必再抱希望。

- H - . 西方國家和蘇聯#自提出一個決譲草  

案，各執已見，重申業經一力提出並經他方驳斥的 

原則。在那個時候，雙方各走極端，似乎無法調停 

和解。幸有 a » 斯坦、敍利亜和伊拉克三國主動，當 

時大會主鹿墨西哥代表Mr. Padilla Nervo終於能使 

英法美蘇四國在巴黎重新後â 接觸。在那次屆會短 

短數星期內，多少年来懸而未決的那些嚴重問題當 

然無法解決。但是 , 我們至少增進了彼此的了解，並 

且同意另設—個裁軍委員會來替代以前設置的雨価



機關。道個裁軍委賛會自成立以來，尤其在一九五 

二年二月至六月期閩，頗多建樹。如果本人不一一 

檢前向 t 提出的各個提案，而紙提到一九五二年六 

月二十四日的法國建譲 , 各位 •一定會原琼同情的。一 

九五三年十一月十一日，上述法國的建譲曾經在第 

- 委員會中再度提出，而且其中各項原則又經栽入 

—九五 ra年 六 月 ^ 日在倫敦向成立不久的裁軍委 

員會小組委員會提出的法英計割。那個小組委員會 

也收到美國代表團就國際管制機關設置載掌間題所 

擬具的 • - 個詳盡而有意義的研究報告。蘇聯代表圓 

比較贊成我們的許割，但是美國的研究分析然定  

名 是 一 個 作 文 件 ，自應再度提出来供我們財論;我 

深信我們定可以從中資现許多後人深思之點，而 

旦正如至今遺爭論未定的其他聞題，它們會促使我 

們的看法漸趨接近。

三二 . 自六月以来，我們的會議獲得了何等 

長足的進联！其中有四個日子特別重襄。一九五四 

年九月三十日，蘇 聯 代 表 Mr. Vyshinsky重新把在 

六月閩 a 被欄置的法國計割當作研梵討論的某礎。 

十月八日，Mr. Vyshinsky提 出 決 譲 草 案 其 中  

重新提及法國許割的若干裏點。第•一委員會報告 

貢力缝框出十月二十二日是剛鎭费言的加拿大代表 

Mr. M artin代表西力國家主持有力的薛商順利結束 

的一天。由於加拿大代表百折不携的精祥以及各國 

相互的善意，最後向委員會提出不是西力國家和蘇 

聯分別提出的那兩個決譲草案，而是由倫敦小組委 

員會五個委員國共同簽字的 - *個决議草案。這是 

個可喜的决定，在過去八年內尙無先例。末了，在  

十月二十七日，第■-委員會接到同様經過上述五國 

簽字的第二⑤•草案全文 —— 這純粹是一種手續——  
並且首創紀錄，•一致通過道個主裏决譲草案。這是 

第二個新的例外，而且也是一個發生良好廣響的例

- 三三 . 在街這次表決表示歡 î i 的時候，本人 

，於—位勞苦功高的代表在十月二十七日那一天沒 

有 在 場 事 裏 表 示 遺 城 。最近榮升部長的Mr. Lloyd 
自九 五 年 以 来全 心 全 力 爲 裁 軍 努 力 奢 闘 ，始終 

如一。我們因爲密切合作而達立了深厚的友 i t , 因 

此，在因有他的 f î大買獻方得擬成的一個草案卽將 

通過的時候，我不禁要說雄然他遠在千里之外，俾 

是此刻我們並沒有忘掉他。

—三因 . 未了，根據雨個理由，本人核信日後 

的工作很有底於成功的希望。第一，我 ira並未各自 

走不同的路，而且核反的，卻在裁軍委爵會和小組 

妻員會中，首次走上了一條前途光明的康莊大道。

在座六十國代表團一定會再度一致通過目前這個草 

案，裁軍委員會委員國對這種全體一致的表決自將 

這樣解釋。在這個一致表決之後，誰敢冒天下之大 

不鐘，a 礙我們在這條叢&指定的康莊大道上向前  

邁進？第二個理由是很明顯的常識。原子科學使毀 

械生靈的常规軍備描形見拙，而今日《熱核"料學突 

飛 猛 進 所 引 起 的 恐 懼 S 遠超過原子科學。冷載， 

正 如 軍 備 読 赛 棟 ，隨時可能發族爲熱戰，而熱戰 

可在旦夕之間擴及旗個世界，並使舉世人民同歸於 

盡。因此，今日政治家面前的選擇可用意義深長而 

旦驚心動魄的 - *句話来說明。這一•句話是：若不解 

除武装便是同歸於盡。 凡是有理智的人，誰敢選揮 

第二條途框？

- 三五 . 雖然法國並不是 I t 界上哀痛最深、損 

失最重的唯一國家，但是在過去七十五年中，它在 

本土經塵了三次戦爭，在海外又進行了若干次戰爭， 

因此所受的痛苦損失遠較其他許多國家爲多。沙場 

載 -死和傷重不救的法國男％幾達三百萬之數，各位 

儘可各自將此數與敝國人口作一比較，便可知道我 

們損失的慘重。在那七十五年之中，法國身受三次 

浸犯，國土受刻，瘡姨满目；軍以第二次世界大載 

来說，法國人民化了整激南年的努力與工作，方可 

恢復一部汾損失，而旦就復奥工作而言，百廣待舉， 

遺須我們加倍努力。法國並無領土野心。她雖然沒 

有忘懷以身狗國的壯士們，但是對於決心不再發動 

戰爭造成這種恐怖的人民都願以誠相待 , 和平相處。 

她也希望把這些倚有镑痛的創痕彌補起来，完成復 

與攻業，並使生産方式焕然一新。法國曾把自由的 

原則傳播世界，提倡獨立主權國家一律平等而且凡 

以同一誠意希望提高每個人的生活和教育水準的  

人民應該博愛爲懷，推 a 及人；敝國忠於傅統上的 

口號，熱烈希望在上述那種自由平等和博愛的世界 

襄面享受和平生活。

三六 . 換言之，就目前道個問題来読，法國 

政府的政策和法國人民的意志是一致相同的；本代 

表團過去 a 爲和平努力不僻，現在爲了忠實地執行 

法國政府的政策和表示法國人民的意志，決心參加 

裁軍委 a 會的工作，以期提出並且贊助爲保障世界 

和平與立志挽救文‘明世界的善良人民所必須採行的 

積極措施，我們的决心因裁軍工作在這寡纏得進嚴 

而更見堅決。

—三七，Mr. SANDLER (瑞典）：瑞典代表團 

希望對目前這個主要決講草案，赂加評論。各位也 

許會讓我發言，因爲敝國代表圓在第一委員會舉行 

冗長辯論期閩未發 •一言，可是這種械默當然決不表



示我們業 +裁軍間題，竟無興趣。 自一•九二0 年代以 

来，在國摩聯合會蹇備委算會和軍縮會議從事裁軍 

工作的時期內以及在聯合國再作努力的這些年，我 

們始終積極圃懷裁軍間題。

- 三八 . 去年，我們會在第一委員會發表相當 

詳盡的意見，說明我們最關切裁軍間題中與管制原 

子能一事有關的那些方面。我們當時又會主張確定 

常規軍備的限額，但是對於這種限額的特定數字和 

譲定限鎮的數學力法卻未贊一詞《闕於那些事情 , 我 

的態度並無改變。

—三九 . —九五0 年六月十一日 ， 法國和英聯 

王國提出了聯 ê ■備忘錄，其後蘇聯表示願意根據這 

個備忘錄繼績努力，因此在第妻員會開始辯論以  

前，已經開購了重新開始的新途徑。我們表示過在 

裁軍委員會小艇委鼻會姜員提出、必裏的能明以後， 

最好把整個間題交遺小親委員會，以便他們能儘速 

開始作進一步的談制。

—四0 . 因此，辯論一開始，我們就B 賛成加 

拿大所提決譲草à 的實體。至於法國、蘇聯、英聯王 

國和美國聯合提出的修正草案，我們當然像所有其 

他代表圃一様，懷着無限希望，看到裁軍委員會小 

組委員會全體委員國B 經擴手一致，提出了一個共 

同提案。

•-四一 . 至於决議韋案的實體 ， 我們很可惜草 

素中沒有直接提到小組委員會蔣根據法英備忘錄繼 

績努力的事實。可是，不論一個事實會發生何種作 

用，事實遺是事實。本人遺要着重說明我們《於小 

組委員會不得討論與管制機關載權有闕的任何提案 

- 事從未表示贊成。

一四二 . 就我們来譲：，我們對於美國所提的工 

作文件 ， 迄今遺沒有决定態度。目前，我紙想提出 

- 點批評 ， 就是萬正的制裁與臨時性的预防措施究 

竟應如何區分一事遺镇審慎研究。事實上 ， 任何方 

法，裏是主張不再研究美國工作文件以及蘇聯或小 

艇委員會内外其他方面不日可望提出的具體提案， 

或者可以被人用爲揚出這種主張的根據，我們都礙 

難接受。

- 四三 . 而且，小組委員會必須有權照自己的 

意思審査目的在使管制機關實施對原子能的管制辦 

法時能有特定廣泛職權的各項提案；就是說较在第 

—期限制及裁减軍隊和常規軍備時所需者爲廣大的 

權限。小組委買會當然也得確定"其他大規模毀減 

性武器 " 一詞的實摩意義，因爲年復一 #大家使用  

這個名詞， tq卻始終沒有給它下一個適當的定義。

同時小艇委員會也得答覆下面這個問題：目的在管 

制核武器的管制機關是杏也可用以管制這種其他武 

器？依我們的了解，聯合決譲草案可說 a 授權小組 

委員會 I t論所有這些問題。

四 . 在結束發言以前，本人裏街加拿大代 

表圃折衝敏商本倾表示敬佩。我想在日後的談制中， 

加拿大代表團將繼續擴任調解折衝的任務，道是非 

常可貴的，而旦我^ 信一定會得到小國的讚佩。我 

希望這種談制卽使不能使各方及早簽 ÎT ■-個包括裁 

軍問題所有力面商公約，至少能進一步緩和當前的 

聚急局勢；就軍備的數額来說，聚張局勢的緩和在 

事實上也許會及時後生最可喜的影響。人頻因核武 

器的齋明而面臨淮叙，但願世界能因緊張局勢漸漸 

餘驰而得享比較的安全。

• - 四五 . 根據這些理由，本代表圃極顏造隨其 

他代表團，—致投塞贊成目前這個五國決譲草案。

一四六 . Sir Pierson DIXON (英聯王國）：蘭赞 

第一委員會建議大會通適的決譲，案，本人紙想說 

奪寒幾句話。大會正在討能文件 A /2779所载決譲 

草案A ;這個草案的原稿最初由加拿大代表圃在第一* 
委員會提出其後在舉行秘密討ÜT以後，由裁軍委員 

會小組委鼻倉，卽偷敦小艇姿員會的五個委員圃加 

以修正並且再度提出，最後 a 經第一委 a 會一致通 

過。

—四七 . 五國對這個決譲第案態度一致，但是 

這恐怕並不是說不久就可就這個根本的裁軍問題達 

成路議。根據第一委員會的辯論經過，可知在許多 

重要問題上，蘇聯決譲草案與英法提集和西方國家 

的其他提案大有出入。十月二十七日，我在第一*委 

員會已經說過襄調和這些分歧的意見，並非易事9

- 四八 . 衡於裁軍問題並不轉眼'就可以達成協 

議，記 得 Mr. Vyshinsky本人在十月二十二日就曾 

說過我們今後所走的將是一條崎堪不平的道路。可 

是，在另一方面，對於過去數週內所獲得的進展，我 

們自可引爲满意。蘇聯代表在九月三十S  (第四八 

1̂ 9次會議）提出的各項提案似乎衷示 jp聯 a 改變以 

前毫不讓步的立場。裁軍間題經過多少岛的辯論，顯 

然毫無結果:，可是最近因爲西力國家提出了六月十 

— 日提案，而且蘇聯已同意根據這些提案繼績疆商， 

所以在最關重要的裁軍方面似乎可能暖得進展。上 

通那些提案就是英法提案，裏 不 是 Mr Jules Moch 
和 Mn Selwyn Lloyd大膽某斷，高瞻遠囑，爲擬訂 

—個裁軍方案努力不解，也許不會有這些提案。



—四九 . 裁軍委眞會日後的工作定必繁多。英 

聯王國政麻當然將作一切努力，務使委員會得到最 

大限度的支助。但在目前，我們至誠覺得無法頸測委 

員會在甚麼時候能钩提具報吿，因爲小組委員會能 

夠繼績工作，詳細討論它必缀處理的那許多複維的 

揉術間題以前，委員會必須有相當時閩去估計衡度 

第一委員會舉行辯論後的情勢。第一委員食的辦論 

是具有建設性的，但是我們決不能在倉卒之閩隨便 

處理這些複雜錯綜的事項。如果希望小親委員會的 

討論廣生最好的結果，那麼 a 經提出之點應該逐一 

詳加研討。英聯王國女王陸下政府當然需襄時間去 

擬具洋盡的訓令，以便出鹿小組委員會的英聯主國 

代，在開會談制時有所遵循。

—五0 . 但是我們將派部長一人爲英聯王國代 

表，出廣小組委員會，這是我們誠意的擔保。我們 

願以偷敦作爲小組委員會的集會地點，這是我們願 

意多方读助的進一步表示。

—五一 . 因此，本代表画希望大會會-*致道過 

道個決譲草案因而使我們能在討論裁軍間題進入道 

個新陛段的時候，在最優越有利的環境之下處理這 

些間题。本代表團也希望主張將印度決譲草案交付 

裁軍委員會審議的決議草案B 會 致 通 過 。因爲此 

舉可使裁軍委員會討論印度代表的建議。

—五二.本代表圃也覺得如果大會通過決譲草  

案 C , 因而裁軍委員會可《澳大利亜和魂律賓代表 

的建議作適當的討論，那是很有禅益的事情。

—五三 . Mr. MENON (印度）：本人無意在說 

明投票理由的時候誤論目前這個問題的是非曲直， 

或是重覆我們在第一委員會提出的那些論據。但是， 

我必須提出一兩點意見，尤其在膀聽第•-個五國決 

簾草案的三個提養國代表齋表陳述以後，更覺有此 

雷裏。本人裏提醒他們和大會各位代表，他們提出 

了甫個決譲草案，不紙是一個。

- 五四 . 再者，法國代表提及本代表團所提決 

譲草案的時候，特別指明將那個草案交付裁軍委貢 

會的意思決不是欄置或是否'决那個草案，而且說在 

辯論期閩& 經一再提到這個事實。本人之提出這一 

點，是爲了—個簡單的理由，就是印度代表團提出 

決譲草案的唯一 目的是使裁軍委員會小艇委員會封 

論其中所输及的各項事情。但是，在小艇委員會開 

會以前，五國決譲章案提案國》於上述事項似乎B  
經胸有成竹，這當然不是可以令人快撒舆奮的事  

情。

—五五.本代表團希望促請各位代表特別注意  

這個簡題的兩個方面。第一 , 在道嘉 a 經有人提出

了雨個主要建譲，主張在對簽訂裁軍公約一事達成 

读議以前，研究如何促成"軍備停賽" 的辦法。本代 

表圃知道這個間題困難重重 ,、但是眼見在軍備，尤 

其在廣子和熱核方面技術進展日見迅速，我們深信 

這個間題値得加以研究。

一五六 . 因此，我們要借此機會在大會全體會 

議正式表示我 fR殷切希望小組委員會以第委員會  

射論裁軍間题的精神，鄭重注意這個間題。我們也 

希望小組委員會會鄭重注意 (b )段中的建譲,就是小 

組委員會在開始工作的時候通過適當辦法，以便與 

其他國家密切合作，並且確悉它們的意見。我們在 

第一委員會進行辩論時 a 經說過雖錄襄是大國不合 

作而旦不達成協議的話，裁軍無法實現，甚至一個 

可能爲各國接受的公約都無法擬成，但是有無公約 

事也同樣的影響到所有國家。地廣間題，經濟和 

政治因素以及各國的情形都必須加以考慮。我們希 

望裁軍委員會會密切注意如何利用有效的通訊和碟 

商力法。但是，這決不是說裁軍委員會沒有責任根 

據本盾會的非常成就去履行大會的訓令，本眉會的 

非常成就是各主宴關係國家a 經同意在某一基確上 

進行疆商。

- 五七.我也裏借此機會指出擺在裁軍委員會  

面前的遺有若千其他文件。本人是指一•九五0 年ra 
月八日的文件 D C /4 4而言，那個文件是裁軍委員 

會 第 四 次 報 吿 書 的 部 汾 。這件事情最近更見重要。 

上通文件主張設法使現有原子武器的國家一 ^我想 

我不能雜它們爲原子國罷一 以及日後可能擁有原 

子武器的國家就試驗原子武器的實際間題達成某種 

暫不試驗的協譲。那便是印度政府在四月向裁軍委 

員會提出的那個文件的目的。我在第一委員會已經 

說過，裁軍委員會紙把》個文件周流分醫，未加研 

究，亦未達成結論。

- 五八 . 關於此點，很可注意一件事情：英聯 

王國首相據說曾在譲會中說爆炸的原子彈和氨彈如 

果爲敷過多，在五千年內可能對大氣後生嚴重的影 

響。我們固然不會活五千年，可是如果五千年前的 

人曾經設法毀減地球的箫，我們現在也許都不在這 

裏了。

五九 . 同時，兩位美國科學家Mr. David R. 
I n g li s和 Mr. James R. A rn o ld爲 ”原子能科學家

公報 ’ ’ （StiUtiin of the Atomic 撰文 -----本人

紙提最近的報導—— 力促各國協譲停 It試驗養彈。 

Mr. In g lis說美國和蘇聯雨國目前不可能就裁軍問 

題達成協議，但是力們也許能一敎同意試驗氨弾是



不 法 行 他 譲 ：這種協譲的生裏價値是減低進攻技 

術的後風速率，因而行使防禦技術能夠迎頭趕上， 

不致落後大遠。Mr. Inglis和 Mr. Arnold都說裏在 

I t界任何地力舉行氣彈拭驗而不危害到平民那幾乎 

是不可能的事情。Dr. Arnold詳遮去春美國試驗氣 

揮時日本漁民所受的傷害並且說最好的解決辦法是 

在美画境內進行試驗。這些便是甫位美國科學家的 

意見。

- 六0 . 如何使各画同意停化拭餘的間題與簽 

訂裁軍公約的時題相當不同，因爲在我們今日所處 

的情況之下，卽使沒有人用這些武器来從事破壞， 

但在目前倚難斷定的地展和時閩內卻會有人因試驗 

道種武器而受到傷害。

- 六一 . 因此，我們覺得一定襄利用這個機會 

請裁軍委員會注意這些事項。本人希望裁軍委員會 

各位代表，尤其目前這個決譲案的第案人，加 

拿大代表顔到下面道個事货就是他們也提出了教有 

各種建譲的其他決譲案。我裏補充一旬，加拿大代 

表孜孜孩:紘 ，不斷努力 ,我們大家當然感佩不a 。大 

會 I *然 a 經決定把第一委員會的辯論紀錄分後各國 

代表画，本人無意詳細談論這件事情。

- 六二.我裏造適法蘭西代表提及Mr. Selwyn 
Lloyd時所說的話。Mr. Selwyn L lo y d在第—委員 

會提出許多載明，而且以具有建設性的態度參加辯 

論，智協譲之達成出力不少。結果現在a 有了一個 

作爲工作根據的協議。本人襄代表敝圃代表面，利 

用道個機會来重覆以前在第一委員會所說的話，就 

是，就道個間題，事货上就盤個國際間題来說，我 

們 & 經達到了- 個劃時代的階段。

—六三 . 維然我們知道今後遺有許多危機，重 

重困難，而旦翼正的惑譲也尙未達成，但是以前始 

終各執一•结的画家現在a 有一個趨向協議的井同基 

雄，這個事货的本身就是~ 大進凰。

—六四.本代麦圃很冒昧地希望小艇委員會和 

裁軍委員會代表《會和衷共濟，力求解決而不致分 

爲兩個陣營，相持資立。如有歧見應就事論事，決 

不可以敞《態度来求解決。

—六五 . 未了，我裏再度引通 • - 九2 ：四年十月 

十九日美國總统所發表的藥明，我應這是値得重覆 

引述的。美國瘾統説：

"各位朋友，時至今日，載爭a 不是一個誰

勝誰敗的間題，而紙是一徊部汾毁滅或全部毁

滅的間題。誰也不能獲得眞正的勝利。"

因此，我們期望裁軍委載會進行我們授託給它的工 

作，求得解決辦法，使我們不致面臨郁份毁減或全 

部毁滅的維境。

—六六 . Mr. WADSWORTH ( 美利堅合 .衆國）： 

本人紙想後表一二點意見，因此不擬提及第一委員 

會對裁軍間題所進行的極有價値的全部辯論。許多 

代表M第一委員會政潘過這些決譲草案以及所謂  

倫敦小組委員會代表同意聯名提出這些決議草案二 

事紛表纖揚，本人也要表示满意。 同時，小組委員 

會代表和其他許多代表一致公開承認今後的道途崎 

幅婉艇，並非 ;《途，對於這種一致的看法本人也同 

表歡迎。如果不是這標冷靜地認淸事货，不存幻想， 

斜於我們所信奉的理想，並無好處。就我們来說，今 

天投票贊成這些決譲掌案就是表明願爲達到共同目 

標而不斷努力，繼續奮鬪。

—六1七 . Mr. VYSHINSKY (蘇維埃社會主義共 

和國聯盟）：関於提請大會審議的那幾個決譲草案， 

本人也裏說幾句話。我首先裏指出蘇聯代表團不併， 

重視五國聯名提出這個決譲草案的事實，而旦重視 

那個草案健得致通過的事實。

- 六八 . 同時，我們覺得這個决譲草案之所以 

重襄，不紙是因爲它提出若干程序上的規定。其中 

當然有若千程序上的規定，但是其中也有若干非常 

重裏的政治规定，如果忽視這個事货，那是一大錯

誤。

—六九 . 事實上，以决譲草案A 来說—— 我希 

望它會- 政通過，成爲大會的決譲案一-它實際上  

包括雨個力面。裏是我們可就政治或程序觀點来討 

論這個決譲草案的實體，我們一定得依政治觀點来 

加以討論。

- 七 0 . 第—段訓令裁軍委員會繼績努力，就 

若干非常重襄的問題達成協議；其中之一就是"議  

妥若干綜合協調之提案，栽入國賺裁軍公約草案"。 

這當然是一項政治性的工作，-*項井常重裏的工  

iPo

七一 . 裁軍委員會必廣解決而且國隙裁軍公 

約草案必填規定的究竟是些甚麼間題呢？第一 , 大 

量裁减常規軍備與軍隊；第二，全部禁用原子武器 

及其他大規模毀减性武器；第三，設置有效的管制 

機關，確使各國嚴正遵守公約。

—七二 . 如果企圖使上通訓♦成爲純屬程序性 

質的訓令，那是徒勞無卷的事情；那些訓♦很可能 

被交給將由裁軍委員會設置小組委員會去研究討  

論。我們售•然無法同意這個決譲草案純粹是一個程



序上的草案。它明明载有特定的政治訓令。舉例來 

說，第三和第四段規定裁軍委員會應首先重新召集 

小組委員貪，然後及時向大會就工作進度提具報吿， 

由此可見這個決譲草案載有訓令，決不單單涉及巷 

序而 a 。裏是研梵一下決議素第二段，所得結論正 

復相同，因爲那一段訓令裁軍委員會努力覓求——
本人裏睡調 "努力覓求"四字 --------個可爲各力接受

的解決裁軍間題的方法。 由此可尾，今天提請大會 

審譲核准的決譲，案 A顯然《裁軍委員會爲了解決 

重大政治間題應如何進行工作，提出了訓令。

—七三 . 因此，在第一委員會開始封論之初，本 

人就與若干代表抱持精左的看法，認爲這個決議草 

案决不紙是一個程序上的草案，而是一個具有深遠 

政治意義的草案。

—七四.其次要談到日後所要克服的種種困  

難。正因爲九年来我們對當前這些問題始終採取柏 

左的立場，所《今後赏然會遇到困難。主要的困難 

是如何尋找一個共同立場來解決這些竣見。因此，裏 

是認爲一切a 經解決大可高枕無憂，那 是 個 嚴 重  

的錯誤。我們 a 經向前走了第一步，非常重襄的一 

步，也許是具有塵史意義的一步。可是，那是未来 

之事，我們目前不裏随意預言。

七五 . 今後當然會有重重困難。但是這些困 

難必須加以克服。無論如何，本代表團和蘇聯全國 

對當前的任務都抱着 "莫大的決心 " ,一種不食前言， 

眞誠設法獲致一個可爲各力、各國接受的協譲的決 

心 0

六.蘇聯提案與一九五四年六月十一日法  

英備忘錄所载提案當热有許多不同的地方。我們並 

不說我們接受目前這些法英提案。我們紙是說我方 

提案的基礎是日後擬具國際公約時所必須根據的那 

些規定。我們把法英備忘鋒中的提案當作基礎，而 

旦一定得揮智竭慮使它們成爲具體的提案。

一"七七 . 同時，本人也不由不附和 Sir Pierson 
Dixon 的意見，就是我們對於迄今所有的成就很可 

引爲满意，而且瞻望前途，大可樂觀。我們大可樂 

觀，因篇我們 a 經一再說過根據經驗，尤其最近的 

經驗，可以知道如若各國認淸必須尊重彼此的意見， 

與正了解彼此的意見，並且在各國所接受的基確上 

設法健致協譲的話，進行諷制必有良好結果。我們 

對於這一點有不可動搖的信心。

八 . 本人一定裏插調蘇聯a 經向前走了好 

幾步，使我們的立場漸漸接近並且使雙方調和對若 

干間題所持的妓見。我們希望面方國家的代表們也

會採取相同的步驟，可以確使雙力爲普遍利益獲致 

満意協譲的步驟；我想這是自然而合理的期望。

七九 . 主 廣 : 遺有裏發言的代表沒有？旣然 

沒有 , 本席建譲對第一委員會報告書 (A /2779)所載  

A ,B ,C 三個决議草案舉行表決。

决譲，案 A —致通過。

決 譲 草 案 B 以五十七票對一票通過， 無棄權

者。

決議草案C 以五十六票對零潘過，棄權者二。

八0 . 主席：今天下午，關於我們剛幾通過 

的那三個決譲，案，各位代表B 經提出了非常有意 

思的見解。可是，有些人，尤其始終注意我們的工 

作的外界人士，覺得很難了解我們的討論情形。因 

此，我想扼裏指出剛繞通過的那幾個决譲案的重大 

意義。本席當然決不想餘释這些決譲案；我的目的 

是要着重指出目前這個時機非常可貴罷了。

—八一 . 直到目前這個時到爲止，聯合國在裁 

軍卞面可読毫無進虽。可是，今天，我們可以說 a  
經向前邁進了一步了，這是很可喜的。當然誰也不 

知道以後根據剛纖通過的決譲案舉行談制會有甚麽 

結果。但是，除了這一點不可知以外，有 點 是 確  

定的，就是現在可能在裁軍方面猎致致進簾了。這 

些新決譲案的確切意義就在此。

議程項目十九 

依據憲章宗旨原則維持並擎画國際和平 

及安全之方法

第一委真會報吿書 (A /2783)

Mr. Thorsing (瑞典 )，第一委員會報告員，提 

出該委員會報吿書，並且發言如下：

一八二 . Mr. THORSING (瑞典），第一委員會 

報告員：當前這個報吿書涉及項目十九，因爲第 

委員會是根據了這個項目幾審譲集體辦法委員會的 

第三跋報告書 (A /27! 3) 的。雜然這個項目涉及聯合 

國憲章的一大原則，卽集體安全原則，但是因爲集 

體辦法委員會在前兩個報告書內已詳加論列，而旦 

大會也曾詳盡地加以封論，所以這個項目很快就可 

處理完畢。

- A H . 現在向大會提出的建議案就反映這個 

事實，同時又強調會員國集體安全組織的根本因素。 

這個集體安全紐織日後也許遺缓重加討論研究。因 

此，第一委員會認爲集體辦法委員會應繼績存在，



在其認爲必裏時從事這種研究，而且僅在適當時提 

具報告。目前的委員國將繼績組成集體辦法委員會， 

因爲它們的經驗可幫助委員會決定應否繼績進行研 

究以及應該作何種進一步的研究。

八四 . 主虎：謝斷第一*委員會報告員向我們 

提出這個報吿書。

八五 . 有那 -位代表希望依據譲事規則第六  

十八條裏求討論這個報告書？

- 八六 . iSE然沒有人提出這個裏求，本席裏請 

各位代表注意第 -委員會在報吿書中建譲我們應該  

通過的那個海譲草案。

—八七，有那個代表圓希望先說明投票理由

嗎？

- 八八 . 旣熱沒有人裏求發言，本庸將第一委 

員會報吿書 (A/2783)所栽決譲草案付表決。

決譲草案以0 十八襄對五票通逼，寨權者二。

議程項目二十二

印裔人民在南非聯邦所受待遇 

專設政治委員會報告書 (A /274S)
及第五委員會報吿書 (A /2785)

- 八九 . . 生鹿：在請專設政治委肩會報吿員提 

出該委員會的報吿書 (A /2784)以前，本鹿首應依據 

譲事規則第一百五十四條，請各位注意第五委員會 

的報吿書（A/2785)。這個報吿論到專設政治委員  

會決譲草案所奢涉到的經費間題。上述報告書全文 

B 經分發各位以供參考。

- 九0 . 各位代表旣 a 注意到這個報吿書，本 

席現在請專設政治委員會報吿員Mr. Derinsu提出 

該委真會的報吿書。

專設政治委員會報吿員Mr. Derinson (土耳其） 

提出該委員會的報吿書。

- 九一 . 主 席 :本鹿裏謝謝專設政治委員會報  

告員。

- 九二.有那位代表裏依據大會譲事規則第六  

十八條前論道個報告書嗎？

—九三 . 似乎誰也沒有這個意思。説然如此， 

請間那位代表想先就目前這個決譲草案說明投票理 

由？

—九四 . Mr. SMITH ( 美利堅合衆國）：我們又 

在討論南弗聯邦印裔人民的處遇間題。這是- H i非 

常棘手的間題；但是提出這個草案的拉丁美洲國家 

擇智鶴慮，竟然擬具了個可以獲得專設政治委員  

會絕大多敷代表贊助的決譲草案，本人要代表美國

政府向力們再度表示敬佩。我們股切希望當事力面 

會本着那個決識草案的旨趣盡力解決這個問題。

—九 五 .美國代表團擬投票贊成決議草案的前  

文以及正文第 • - 、第二和第三段。對於 JE文第四及第 

五段，我們擬表示棄權 , 因爲我們在委員會B 經說 

過，我們不相信那兩段襄面的建譲能有助於那個决 

譲草案的整個目的。美國將投票贊成那個決譲草案 

的全文，因爲我們對於它所表示的和解精神，尤其 

促使雙方直接談制的目標，完全同意。

—九六 . 本人深信，紙有當事方面願意進行商 

就，繞能獲得進展。我們相信大會的公意會造成適 

當環境，使當事力面進行談判。

—九七 . 未了，本人根據議事規則第九十條  

提議将這個決譲草素分段付表決。

—九八 . 主庸：南非聯邦代农團也 a 要求把決 

議章案分段付表決。我想南非代表並不反《本席將 

整個前文先付表決罷。現在本鹿將專設政治委員會 

報 吿 書 （A /2? 84) 所载決譲草案付表決。

前文以四十九票缕i 零通過，棄權者六。

第一段以四十六票對一奪通過，棄權者九。

第二段以五十票對零通過，棄權者六。

第三段以四十六票對一票通過，寨權者九。

第四段以四十三票對S 票通過，棄權者九。

第五段以四十三票》兰票通過，棄權者十。

决譲，案全文以® 十 五 票 對 票 通 過 ，棄權者 

^  0

議程頃目四十二 

預算以外款項囊募委員會報告書(續完） 

第五委員會報吿書 (A /2764)

—九九 . 主鹿：本席裏請各位注意上次全體會 

蕭就有關預算以外款項壽募委員會報吿書 (A/2730) 
的第五委員會報吿書所摄過的決譲案。根據那個決 

譲案，大會請主鹿指派一個預算以外款項囊寡委員 

會，委員以十人爲限，任務規定與決譲案六九三  

(七 )所規定者同。

二 0 O . 本席提譲自第八眉會以来對委員會工 

作有如此重大貫獻的代表們應該連任。因此，要是 

各位代及贊成的話，在大會第十眉會結束以前負責 

勸寡的顏算以外款項壽募委員會將由下列各國組成 

之：澳大利亞、加拿大、哥命比亜、法蘭面、黎巴嫩、 

巴某斯坦、大不列艱及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合 

衆國、烏拉圭。

決定如譲。

(牛後六時十分散會。）


